

# LA VERDAD

DIARIO MONARQUICO.

AÑO IV.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 1 peseta 75 céntimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—PAGO ADELANTADO.

SANTANDER

Juésves 23 de Setiembre de 1886.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceta, 0'25 céntimos de peseta línea.—Tercera plana, 10 idem de idem.—Cuarta plana, 5 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defunción, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NUM. 1.098.

Se publica en la Administración, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro múltiple ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico, calle del Puente, número 16.

## Boletín Religioso

Santo de hoy.—San Fausto, san Lino y san Tecla.

### LA CAMPANILLA DE LA FELICIDAD.

Conociendo un buen rey que se moría, hizo llamar á su heredero, y le dijo:—Voy á dejarte una corona, recibe con ella mis avisos. No es la tierra una morada feliz, ni es el trono un asiento agradable; en el mundo entran las desgracias por raudales y las satisfacciones por gotas; en diez toques apenas se hallarán dos gotitas sin mezcla de amargura.

Era el príncipe demasiado jóven para comprender todo el valor de aquellas palabras, que atribuyó al delirio de la fiebre. A los veinte años se vive de ilusiones y el mundo se vé al través de un prisma tan agradable como engañoso.

Muerto su antecesor, el jóven ocupó el trono, prometiendo desmentir el aserto del moribundo. Yo haré ver á mis súbditos, decía, que su soberano es uno de los hombres más felices de la tierra. No quiero engañarlos ni engañarme á mí mismo, eso no; antes que todo es mi conciencia, y cada vez que pruebe una gota de felicidad en mezcla de amargura, lo haré saber á toda la corte, para que así como yo me alegro al saber que mis vasallos son felices, se alegren ellos con dicha de su amado rey.

A este fin dispuso que se colocara en la torre más alta de su palacio una campanilla de plata, de la cual pendía un cordón de torzal verde, que por el taladro en taladro bajaba sin estorbo hasta la cabecera de su lecho.

Prometiéndose nuestro jóven soberano repicar muy á menudo la dichosa campanilla, en el segundo de hacerlo sin faltar los fueros de la conciencia.

Pasaron días, semanas, meses, años, y la dichosa campanilla no sonaba. Muchas veces tuvo el rey en sus manos la borla en que remataba el cordón de torzal verde, pero s'empre al ir á tirar se acordaba del compromiso que había contraído con su propia conciencia, y un escrúpulo que soltara el cordoncillo, dejando el repique para mejor ocasión... Aguardaba, y aguardaba en vano, porque siempre algún cuidado, algún recuerdo, algún temor acibaraba sus dichas.

Entre tanto iban encaneciendo sus cabellos, envejeciéndose sus espaldas, las arrugas surcaban su frente, y cada día se aumentaban sus temores de que la muerte le sorprendiera sin haber tocado la dichosa campanilla.

Por último, llegó la hora suprema, postrado en el lecho del dolor estaba, cuando sus oídos percibieron confusamente sordos murmullos y lejanos ayés.

—¿Qué lamentos son esos?... preguntó el docto.

—Señor, le contestó la reina, son los del pueblo que se agolpan en torno del alcázar... Cuando el padre se halla enfermo, los hijos acuden á la casa paterna.

—Abranse las puertas de par en par, dejad que suban mis hijos; quiero darles mi postrera bendición.

Todos se apresuraron, todos querían verle, todos decían que si la salud pudiera comprarse, á costa de sus más caros intereses alargarian la del rey.

—¿Me amais, hijos, me amais? preguntábase el moribundo esforzando el acento ya próximo á extinguirse....

—Sí, sí, sí, contestaron á coro los presentes sollozando.

—¿He sido para vosotros un rey justo, un padre amoroso? volvió á preguntarles.

—Sí, sí, sí, volvieron todos á contestar, redoblando los sollozos.

—Entonces, gracias á Dios, he cumplido mi deber, y muero dichoso, con la esperanza de que nuestro padre celestial me acoja en su seno! exclamó el buy rey apoderándose de la borla y tirando por vez primera del cordón verde.

Los ecos argentinos de la dichosa campanilla resonaron por último en los aires, anunciando á las gentes que la mayor felicidad que se alcanza en este mundo, es la de vivir amado, y morir exclamando: ¡Gracias á Dios, he cumplido mi deber y muero dichoso con la esperanza de que nuestro Padre celestial me acoja en su bendito seno!... No en la tierra, en el cielo es donde se halla la felicidad sin mezcla de amargura.

MICAELA DE SILVA.

### MARAVILLAS DE LA CARIDAD.

Al anochecer de un día de invierno, Jane andaba errante por las calles de Londres; una niebla húmeda ocultaba el cielo, el piso de las calles era fangoso y resbaladizo, y Jane descalza y cubierto de harapos sentía un frío glacial; miserable víctima de la necesidad, arrojada por la miseria al último grado de la escala social vagaba al azar sin asilo y sin pan.

La miseria era su única herencia; su padre calderero ambulante, había muerto en un camino, su madre en un hospital, su harapiiento vestido había sido recogido sin duda del arroyo, y la pobre huérfana, triste, abatida, mojada y hambrienta, avanzaba tiritando y pidiendo á la caridad un pedazo de pan.

Entró en una gran calle iluminada por el gas, las tabernas (palacios del aguardiente) arrojaban oleadas de luz y calor á la calle, y sus parroquianos daban voces atronadoras; pero de qué servían aquellas luces, aquel calor y aquella alegría á la que pasaba triste y hambrienta y sin un albergue donde reposar su escuálido cuerpo?

En este momento, y cuando mas abstraída se encuentra, un brillo especial hiere sus ojos, reflejo de las luces, sobre un objeto que estaba encima del fango; en el acto lo coje, lo limpia con su vestido, y se encuentra con un crucifijo de plata de labor exquisita.

—Voy á venderlo—dice—con el dinero compraré pan, y por un penique la señora Gramit me dará cama esta noche.

Marcha en busca de una platería, y al fin de la calle ve una pequeñita; Jane entra en ella y ve á una señora de luto, sentada en el escritorio, repasando las cuentas de su libro. Esta, que tenía fisonomía dulce y expresiva, tierna y piadosa, mira compasiva á Jane y le pregunta qué era lo que deseaba.

Jane, con desenfado, enseña el Crucifijo y el dice que si quiere comprar aquello; la platera lo tomó respetuosamente, y dirigiendo una mirada de interés á la niña, le dice con acento dulce:

—Hija mía, yo no compro objetos de plata: pero, ¿tú tienes idea de lo que vendes?

—Sí—contestó;—yo sé que es plata lo que vendo.

—No es eso—replicó la platera.—¿Sabes tú quién es ese hombre extendido en esa Cruz?

—Yo no sé eso—dijo la mendiga—y siguió despues este diálogo:

—¿Pero ignoras, hija mía, que ese hombre es el Hijo de Dios, que murió en la Cruz por salvarnos?

—Nadie me ha hablado de eso.

—¿Entonces no conoces á Jesucristo, nuestro Salvador?

—Yo no. Pero ¿de qué nos ha salvado?

—Del infierno, pobre hija, y nos ha abierto el Paraiso.

—Yo no, no sé nada... yo soy una pobre miserable condenada á...

—No lo quiera Dios—replicó la platera con viveza—y haciéndose cargo con más atención de la pobre criatura que tenía delante, se fijó en su fisonomía infantil, pero ajada, en sus rotos y desaliñados vestidos, y más que todo en el estupor de su entendimiento, que se dibujaba en las facciones, y entonces la caridad obró en ella; sus sentimientos de cristiana y madre se excitaron y dijo á Jane:

—¿Tienes padre? ¿Y casa?

—Nada—contestó.—Mi padre murió bajo un árbol en un camino lejos, muy lejos, en el Cumberland, y mi madre en el hospital, donde la recogieron. ¿Cómo he venido yo á Londres? No lo sé. ¿Cómo he vivido? Tampoco. Lo único que sé, es que desearía estar en el fondo del Támesis, donde no tendría ni frío ni hambre.

—Hija mía—dijo la platera—y esta palabra pronunciada con bondad indecible hizo derramar lágrimas á la pobre Jane, hija mía, quieres que te lleve á una casa donde no tendrás ni hambre ni frío y te enseñarán á servir al Dios Todopoderoso?

—¿Ni hambre ni frío?—repitió Jane—pues será el Paraiso.

—No, hija mía, no es el Paraiso, pero es el camino para él.

Entonces hizo entrar á la pobre jóven en su casa, á la que sirvió una comida abundante, le hizo quitar sus vestidos sucios y húmedos dándole otros curiosos, y una hora despues Jane admirada y confusa de los utensilios del comedor y cocina, de los muebles y del interior de una casa, que nunca había visto igual, se durmió en la cama de la casa hospitalaria, á que el Padre celestial le había sin duda guiado.

Algun tiempo despues una acogida de la casa del Buen Pastor de Londres recibía el bautismo, durante cuya ceremonia eterneció á los asistentes por su fervor y su alegría. La neófita era Jane, su madrina la platera, instrumento indudable de las misericordias del Señor.

(Semana Católica).

## Correspondencia

París 20 de Setiembre de 1886.

La cuestion de Oriente es siempre la gran preocupacion. La Rusia ha obtenido un primer éxito, pero los búlgaros estiman que ante todo quieren permanecer búlgaros y no les sonríe la perspectiva de venir á ser Rusos. Es lo que se saca en limpio de la última deliberacion de la Asamblea nacional. El Austria por su parte rompe el silencio y dice que veria con desagrado á la Rusia apoderarse de los Balcanes con detrimento de sus intereses, y sus periódicos reprochan ya á la Alemania de hacer concesiones á la Rusia en perjuicio del imperio austro-húngaro, que había sido hasta aquí para ella un aliado fiel.

La Inglaterra por su parte se arma; tal vez consentiría en dejar á la Rusia seguir su política, si debiese aprovechar de alguna cosa: el Egipto no dejaría de convenirle, mas otras potencias tienen demasiados intereses en ese país para permitir á los ingleses que se anexionen el Egipto. El mismo Sultan se prepara á unir su voz á las de las potencias europeas para oponerse á esto.

La diplomacia tiene que emprender una tarea bastante árdua para mantener la paz, que depende, hasta cierto punto, de la salud del emperador Guillermo. La muerte del anciano monarca seria seguramente la señal de las hostilidades.

Las dificultades á propósito de los acontecimientos de Guinea, no es de naturaleza deenfriar las cordiales relaciones de España y Francia. Los dos gobiernos están dispuestos á ponerse de acuerdo y á hacer un avenio amigable.

El antiguo príncipe reinante de Bulgaria ha debido sentir ayer, aniversario de la insurreccion de la Rumelia del 19 de Setiembre de 1885, impresiones bastantes desagradables. Comprende ahora que contar con la amistad de Inglaterra es lo mismo que apoyarse sobre una tabla carcomi-

—495—

por limosnero, le dijeron. Mañana necesitaremos todavía de vuestros cuidados.

—¡Bh! amigos míos, respondió el seminarista, no hay más heridos para que pierda yo el tiempo en dormir? El ángel exterminador revolotea en medio de nosotros; dejadme seguir sus huellas. Ya tendré tiempo de dormir cuando haya pasado.

Trajéronle pan, viandas y vino, pero apenas probó. El fuego solo de la caridad sostuvo sus fuerzas.

A medida que la insurreccion era derrotada, procedía con ella. Llegado á las barricadas que cerraban la plaza de la Bastilla, no volvió á salir.

Quiso aprovechar el ascendiente conquistado sobre su celo para predicar la paz. Estrellóse su voz contra el furor de los desgraciados enloquecidos con las promesas de las sociedades secretas.

Una animosa intervencion no consiguió salvar de la muerte á los ciudadanos que habían venido generosamente con el carácter de parlamentarios.

Se vieron asesinados en su presencia.

—494—

baban en torno de él y, tranquilo, sin defensa, con el crucifijo en la mano y la boca llena de bendiciones, parecía invulnerable como un ángel de Dios, y cubierto de una égida invisible.

Levantaba á todos los que caían bajo la boca de los cañones, trasportábalos en sus espaldas, vendábalos sus heridas. Terminada la lucha, pasaba de uno á otro campo de batalla y volvió á principiar los mismos actos de caridad con un heroísmo de que ni él mismo sabia darse cuenta.

Los insurgentes, cualesquiera que fuesen, le respetaban. Los mismos jefes que habían jurado la destruccion de la Iglesia olvidaban á su vista tan infernal juramento. Los guardias nacionales y los soldados desviaban sus disparos del punto donde veían flotar su sotana, y mantenían á su alrededor una tréguva tácita y una suspension de hostilidades, como si el terreno que pisaba hubiera sido consagrado con sus pasos.

Cuando llegó la noche quisieron los insurgentes obligarle á que se retirarse, y le prepararon una cama.

—Bien habeis ganado algunas horas de sueño,

—491—

tratando de agarrar á su enemigo. Tropezó en efecto con el cuerpo de Narciso y se colgó de su cuello. Los dos bajaron al fondo.

Esta vez estaba prevenido Narciso y conservó toda su presencia de espíritu. Cuando sintió la arena bajo sus pies, se apoyó con tanta fuerza que salió con su carga al aire.

Allí dió nuevamente de puñaladas á su adversario y, luchando por mantenerse sobre el agua, asió los brazos de Bergniou y los separó de sus vestidos que se rasgaron al mismo tiempo. Empujó luego al cadáver hundiéndolo en el rio. Y temiendo que no estuviera enteramente muerto, continuó nadando por ver si salía á flote.

Seguro, por fin, de su venganza, volvió á ganar la orilla.

Al salir del pretil, pasaba justamente un destacamento de guardia nacional escoltando prisioneros.

—Eh! camarada, le gritó uno de los insurgentes, vienes á buscar la boca del lobo. Sálvate por otra parte!

LOS AMIGOS DEL PUEBLO.—T. III. 84

da á pesar de la buena voluntad de la reina Victoria tratándose de un pariente suyo.

Es evidente hoy para todo el mundo que si el príncipe Alejandro hubiese querido mostrarse más dócil con la Rusia, hubiera conseguido tarde ó temprano la anexión de la Rumelia oriental.

Sin duda, cuenta siempre con las simpatías de la gran mayoría del país. Acaba de tener la prueba de ello, y durante muchos años tal vez, búlgaros y rumelíotes conservarán su recuerdo en el corazón; pero el czar, que es tenaz, no le perdonará nunca su ingratitud.

El príncipe Alejandro ha mirado demasiado el horizonte del lado del occidente. No ha visto las nubes que se acumulaban al Norte y al Este de su pequeño reino. Ha creído lo que decían ciertos órganos europeos inspirados por Bismarck y había llegado á considerar á la Rusia poco más que nada. Esta le ha probado su equivocación, y eso era justo.

Esta potencia tendrá ocasión, quizás dentro de poco de demostrar que hay que contar de aquí en adelante con un soberano que manda hoy á casi tantos súbditos como el número de habitantes de todas las naciones de Europa juntas.

**La Exposición Universal.**—El ministro del Comercio acaba de dirigir una circular á los prefectos, relativa á la Exposición Universal. El ministro invita á cada prefecto á preparar la formación de un comité departamental que residirá en la capital de la provincia y que será subdividido en sub-comités que residirán en las demás poblaciones. Dichos comités deberán componerse de agricultores y de industriales, de miembros de las sociedades científicas y de corporaciones obreras. Deberán estar organizados antes del 15 de Octubre. La presidencia honorífica de los comités departamentales pertenecerá al prefecto. Su misión es preparar y organizar los grupos de los productos similares, señalar los espositores notables y útiles, ocuparse en las publicaciones, fórmulas y reglamentos particulares, y crear una caja especial destinada á facilitar la visita y el estudio de la Exposición universal á un cierto número de contra-maestros, de obreros y de trabajadores del campo en cada departamento.

**Cincuenta años de reinado.**—Londres 20 de Setiembre.—El príncipe de Gales ha dirigido al lord maire de Londres una carta de la que extractamos los párrafos siguientes:

«Ha llamado mi atención la preocupación general que reina sobre el mejor medio de celebrar el próximo aniversario de los cincuenta años de reinado de S. M.

Me parece que no se podría celebrar mejor que con la creación de un Instituto que representara las artes, las manufacturas y el comercio del imperio colonial é indio de la reina.

A mi parecer, una institución de este género sería absolutamente apropiada á las circunstancias, pues permitiría conocer los progresos realizados en las posesiones coloniales é indias, durante el reinado de S. M. Este instituto interesaría por consiguiente á todos los súbditos de Su Magestad lo mismo los de la gran Bretaña que los de Ultramar, y tendría por objeto estimular la emigración á las posesiones inglesas, donde puede ser útil extender el comercio y estrechar los lazos que unen el imperio.

Sería a mismo tiempo un museo, una exposición y un sitio de reunión donde se podrían discutir las cuestiones coloniales é indias.

El éxito notable de la exposición colonial é india en South Kensington, prueba que la atención pública se ocupa de estas cuestiones.

Experimento una viva satisfacción al dirigir esta carta al primer magistrado de la capital del imperio para pedirle su concurso para la fundación

de este Instituto imperial de las colonias y de las indias.

Si esta proposición le agrada y si estais dispuesto á abrir á este efecto una suscripción en Mansion House, propondría que las sumas recibidas fuesen confiadas á una comisión nombrada por la reina, y que el nuevo Instituto fuese colocado bajo la presidencia del heredero de la corona.»

El lord maire ha contestado dando su asentimiento y abriendo una suscripción en mansion House.

**Strasburgo 19 de Setiembre.**—El emperador Guillermo ha salido para Baden S. M. se ha despedido muy afectuosamente del Statthalter, del general comandante del 15º cuerpo de ejército, y ha dicho al maire de Strasburgo que partía profundamente conmovido de toda la afección que le habian manifestado. Ha remitido 3.000 marcos para los pobres y la emperatriz 2.000. El príncipe imperial sale mañana para Metz.

**Ultima hora.**—El conde de Munster, embajador de Alemania en Francia, ha llegado esta mañana á París.

**Leipzig 20 de Setiembre.**—Los debates del proceso de alta traición, intentado al teniente Hartaug, se abrirán en el mes de Octubre ante el tribunal del imperio.

**Constantinopla 20 de Setiembre.**—La Inglaterra, el Austria y la Alemania han invitado á la Sublime Puerta á ocupar la Rumelia, en caso de una invasión rusa en Bulgaria. La Puerta se prepara.

**Bolsa.**—4 1/2 por 100 francés, 110'00.—3 por 100 id., 82'65.—Exterior español, 62'55.—Norte de España, 37'625 - Zaragoza, 350.

Acerca de la sublevación ya vencida, tomamos de varios periódicos lo siguiente:

**De El Di:**

«Los cabezas de la sedición.

Cárlos Casero Ruiz, capitán de reemplazo. Perteneciente al regimiento de Garellano. Tiene cuarenta años, es casado, natural de Madrid, y procede de la clase de tropa.

Mata, Gallego y Perez (Tomás), sargentos primeros del arma de caballería, y Pajarés, Redondo y Rodriguez, sargentos segundos de la misma arma.

Gallego fué detenido en el cuartel, cuando iba á salir.

Rodriguez lo fué en Carabanchel.

Los soldados sublevados de Albuera son 87.

**La alarma de anoche.**

Anoche circulo el rumor de que uno de los regimientos de caballería acantonados en Alcalá se habia unido á los insurrectos. Esto; y el hecho de abandonar á las doce precipitadamente los jefes y oficiales francos de servicio los círculos y cafés de la capital, produjo alarma. Lo único que ha ocurrido en Alcalá, segun version oficial, es lo siguiente:

Ayer tarde el regimiento de caballería de María Cristina, que manda el Sr. Herranz, salió en persecución de los sublevados, y alcanzándolos y batiéndolos, hizo 32 prisioneros de infantería y dos de caballería y les ocasionó algunos muertos y heridos.

Tambien las tropas leales han perdido un comandante, un teniente y varios soldados en la batida.

**De capitán á coronel.**

En el cuartel de San Gil se ha encontrado una guerrera con las insignias de coronel, perteneciente al capitán jefe de los sediciosos del regimiento de Garellano D. Cárlos Casero. Al frente de los sublevados se titulaba coronel.

El capitán Mangado, al aparecer en Navarra á la cabeza de catorce carabineros sublevados al grito de viva la república, tambien ostentaba insignias de coronel.

**De El Imparcial:**

«Lo que dicen los prisioneros.

Interrogados los que ayer cayeron en poder de las tropas leales sobre el plan que tenian al salir del cuartel, muchos han manifestado que, segun les dijeron los jefes del motin, todas las fuerzas insurreccionadas debian de reunirse en la puerta de Atocha é inmediasiones para unirse á las acuarteladas en el barrio del Pacífico. Despues... despues, todas unidas y formadas como para una revista, entrarían en Madrid para proclamar la república.

Pero como se ha visto, ese plan—si existia—fracasó por completo, y los sublevados emprendieron el camino de Vallecas en la creencia firmísima de que las tropas acantonadas en Aranjuez y Alcalá se les unirían para volver sobre Madrid.

**El cuartel de los Docks.**

Las versiones que circularon en los primeros momentos de lo ocurrido en este cuartel no son exactas.

El oficial de guardia, al presentársele el brigadier Villacampa dándose á conocer, se negó á cederle entrada y mandó resueltamente á hacer fuego de fusil, que causaron algunas bajas en los insurrectos entre ellas la de un sargento, encontrado en una taberna próxima.

En dicho cuartel no se sacaron las piezas de batalla ni se hizo disparo alguno de artillería.

El comportamiento de la guardia ha merecido generales elogios, y muy especialmente el oficial y el sargento por la entereza con que rechazaron á los rebeldes.

**Armas y efectos.**

A las dos de la tarde de ayer fueron halladas en la Bolsa en construcción en el Dos de Mayo tres carabinas envueltas en pedazos de estera y una cartera de viaje con varias cápsulas.

Además encontraron una tercerola Remington, una canana con 10 cápsulas, un cuchillo grande, ocho carabinas de diferentes sistemas, cuatro bayonetas, cuatro cananas y una teresiana de capitán.

**De La Correspondencia:**

«El Sr. Melguizo herido.

A última hora de esta madrugada ha circulado el triste rumor de que el coronel de Albuera Sr. Melguizo se hallaba tan gravemente herido, que se supone habrá muerto.

Segun se dice, el valiente militar al que acompañaban varios oficiales del mismo regimiento, se adelantó hasta los sublevados de Albuera, arengándoles para que volvieran á sus banderas, que tan ignominiosamente habian pisoteado, y la contestación fué una descarga.

Este rumor, á la hora en que escribimos estas líneas, no se ha confirmado aun de una manera positiva.

**De otros periódicos:**

«Parece que dos guardias civiles que se retiraban anteanoche por el paseo de Atocha á su cuartel del Pacífico, se encontraron á un sujeto que les dió el extraño encargo de manifestar á sus compañeros que el brigadier Villacampa, al fren-

te de las fuerzas amotinadas, se dirigió al cuartel de la guardia civil donde esperaba que tomaran el movimiento iniciado.

La pareja llegó al cuartel, hizo presente á los jefes lo que les habian dicho, y éstos tomaron el género de precauciones y se apercibieron para repeler con la fuerza á los amotinados.

Se dice que entre los detenidos militares figuran el teniente coronel de caballería Sr. Román Quiñones.»

Por alcance telegráfico-postal, nos comunican ayer nuestro corresponsal de Madrid, las noticias que á continuación publicamos:

«En telegrama de esta tarde, dice el alcalde Ocaña que se le han presentado otros quinientos individuos con otros tantos caballos.

Nada se sabe de los demás, ó por lo menos los centros oficiales no tienen á bien facilitar telegramas.

Nadie ha podido averiguar noticias acerca del paradero del coronel de Albuera señor Melguizo.

Tampoco se sabe nada del señor Villacampa y ya empieza á dudarse de que éste brigadier sea el jefe de la insurrección.

Además de las prisiones que se han hecho en provincias el gobierno segun parece ha dictado medidas enca minadas á que se ejerza gran vigilancia á las personas sospechosas por sus ideas políticas.

Muchos telegramas han sido detenidos en central, sin embargo de que segun nos aseguran no se comunicaban mas que aquellas noticias de origen oficial.

Por último, serán sometidos á censura los periódicos republicanos y si el lenguaje que emplean es exaltado, serán secuestradas sus ediciones.

Esta tarde, á las cuatro, han sido conducidos al cementerio de San Isidro los cadáveres de dos víctimas de la intentona militar señores brigadier Velarde y coronel conde de Mirasol.

Desde el cuartel de los Docks hasta el hospital general una inmensa muchedumbre esperaba el paso del fúnebre cortejo. A la hora citada salía de los Docks la comitiva acompañando el cadáver del señor conde de Mirasol, cuyo féretro iba colocado en un lujoso carruaje con los caballos empenachados, y á las cinco minutos cuarto llegaba á la capitanía general, de donde partió todo el fúnebre cortejo.

El féretro del señor Velarde descansaba sobre una cueña y las cintas las llevaban tres brigadieres del ejército y uno de la armada.

En ambas cajas se habian depositado muchas flores y dos riquísimas coronas dedicadas por la regente.

El duelo era presidido por el gobierno al que seguían comisiones del Senado, Congreso, Tribunal Supremo de Justicia, Consejo de Estado, de todos los demás centros oficiales y corporaciones, y casi toda la oficialidad de la guarnición.

La comitiva siguió por la calle de Atocha al cementerio de la sacramental de San Isidro.

En tren especial ha conducido hoy á Madrid al teniente del 2º escuadron de húsares de Princesa D. César Carrasco, ingresando en el hospital militar herido en el antebrazo izquierdo.

Esta tarde le han extraído el proyectil herido en la operación los médicos militares Ferrer y Colomina y Gran.

El estado de Narciso, la herida que llevaba en la mejilla, su puñal, todo parecia sospechoso. Esta salutación familiar ahuyentó todo género de duda. Fué detenido.

—Vaya! estais locos, decia resistiéndose con todas sus fuerza. Hace dos días que combato con vosotros y me tomáis por un enemigo!

—Sí, añadió el mismo prisionero, ha defendido hasta el último momento la barricada de puente de San Miguel. Dejadle marchar.

Desarmaron al estudiante y le condujeron con el resto del peloton á los sótanos de las Tullerías. Acercóse al individuos que le habia entregado y le preguntó:

—Dónde, cómo, y cuando me has visto contigo en las barricadas?

—En la calle de las Máscaras, el 20 de Junio. Despues de un poco de cólera, pensó Narciso que haria mejor en despreciarlo. Llevó en paciencia su cautiverio y departió con sus compañeros. Eran, la mayor parte, aperecidos por la justicia y miserables que habian sido arrastrados al motin por el cebo del pillaje y de la rapiña.

Los jefes de la insurrección se quedaban prudentemente detrás y huían en el momento de la derrota, mientras estos lobos vertían su sangre y se dejaban sacrificar ó prender.

XXXII.

Virgilio pasó entre los insurgentes la jornada del 24 y la del 25. Había venido para consolar y preparar á bien morir á un herido cuyo nombre no le habian dicho y al que no pudo encontrar. Pero una vez en medio de los combatientes, no quiso retirarse. Llamábanle los heridos por todas partes. No podía confesarlos ni absolverlos. Socorria al menos los cuerpos y, al consolar los padecimientos físicos, inspiraba sentimientos cristianos y dulcificaba con sus piadosas exhortaciones las dolorosas angustias de la agonía.

Asistió intrépido á todos los combates, pasando con igual abnegación de uno á otro campamento, rogando por todos y repartiendo entre todos sus cuidados y su caridad. Las balas y la metralla sil-

XXXIII.

Precedido por la guardia movilizada y sostenido por la guardia nacional, sobrepusó el ejército todos los obstáculos, y de victoria en victoria llegaba á la plaza de la Bastilla.

El avanzar era lento y caramente como en Zaragoza, era preciso sitiar cada casa y tomar al asalto todos los pisos desde las vigas hasta las boardillas. Los cuatro días de esta execrable lucha costaron á la Francia mas sangre que la conquista de Argel.

Porque no era una lucha gloriosa entre pueblos que, despues del combate, procuraban perdonarse mutuamente los prodigios de guerra que han llevado á cabo. No se abstuvieron de soldados de legítimas represalias, aunque muchas veces las evitaron los sentimientos de humanidad. Los rebeldes, sin fé, sin piedad, sin morderimientos, hicieron una carnicería salvaje.

Era la guerra civil con todos sus horrores un pujilato llevado á cabo con todos los recursos

Consejo de ministros.

Después de cambiar de traje la regente, los ministros acudieron á la secretaría de Estado, donde estuvieron reunidos hora y media próximamente. Casi todo ese tiempo lo invirtieron en el relato detallado que hicieron de los sucesos del domingo, los ministros de la Guerra y Gobernación y el presidente y demás compañeros. Acuerdos no se tomaron, ni se tomarán hasta que todos los ministros se reúnan con la regente. Pero convinieron en principio seguir una política prudencial en las actuales circunstancias, sin separarse cuando la situación esté totalmente normalizada, del camino que viene recorriendo el gobierno, conforme con sus principios liberales. En cuanto al cumplimiento de la ley, hubo unanimidad, conviniendo en que la represión se haga hasta donde aquella lo permita; el gobierno, en una palabra, aplicará fielmente la ley.

El Consejo de ministros, bajo la presidencia de la reina, se celebrará mañana á las once. Asistirá el señor Montero Rios que llega esta noche á las diez.

En la madrugada del domingo, el gobierno telegrafió lo ocurrido en Madrid á las autoridades civiles y militares. Estas en cuanto recibieron las noticias tomaron grandes precauciones, concentrando por concentrar las fuerzas. Las primeras noticias hechas son numerosas. En casi todas las poblaciones han sido detenidos los hombres significados en la política republicana y algunas otras sospechosas.

Grande ha sido la alarma. A última hora los telegramas oficiales, acusan tranquilidad completa en toda la Península.

Hoy como ayer han sido muchos y diversos los rumores que han circulado. Se asegura que el general Pavía tiene presentada desde ayer la dimisión de su cargo, y que en ella insiste no obstante las reiteradas súplicas que se le hacen para que desista de ello. El gobernador Sr. Zugasti no ha hecho lo mismo, pero seguramente lo hará, reuniendo mas probabilidades que el Sr. Pavía de que le admitan la dimisión. También se dice, que una vez normalizada la situación, saldrán de sus respectivos departamentos los Sres. Gonzalez y Jovellar. De ser cierto esto, les reemplazarían dos personajes de los que actualmente no desempeñan cargo alguno.

Después de la hora oficial los cambios sufrieron oscilaciones de más ó menos importancia. El resultado ha sido este:  
 Contado, 61'90.  
 Fin de mes, 61'75.  
 Próximo, 61'75.  
 Exterior, 62'05.  
 Amortizable, 78'10.  
 Cubas, 95'00.  
 Banco de España, 349.  
 Barcelona, 61'50.  
 París, 62'00.

El 19 por la mañana salieron para Gibraltar los monitores ingleses anclados en Vigo *Colossus* é *Imperieuse*.

También el 19 salió del Ferrol, acompañado de un practicante, dirigiéndose á París para ser sometido al tratamiento del Dr. Pasteur, el marinero Gerónimo Pomar Gomder, mordido en dicha población por un perro hidrófobo.

El ministro de Marina ha firmado las siguientes resoluciones:  
 Promoviendo al empleo de jefe de primera clase al ingeniero de segunda D. Armando Heredia, y para la vacante de éste á D. Salvador Torres, que cesará en la situación de residencia.  
 Nombrando ayudante personal del mismo al alférez de Marina D. Gerardo Manzano.  
 Disponiendo que el cuerpo de maquinistas pase á cargo de las mayorías generales, desde 1.º de Octubre próximo.

Noticias

Ayuntamiento.

Session celebrada en el día de ayer.  
 Se aprueba el acta de la anterior.  
 El señor Mazon Solana participa por medio de comunicación el día en que empieza á hacer uso de la licencia que se le ha concedido.  
 Excusan su asistencia los señores Gamba Leita y Trueba.  
 El ayuntamiento se antera:  
 1.º De que el Director general de Administración local da por desistido el recurso de alzada interpuesto por el municipio sobre señalamiento de rasantes de las casas en construcción en la Alameda Primera.  
 2.º De que la Comisión provincial ha informado á la primera autoridad de la provincia que debe desestimar el recurso elevado por varios vecinos de Cajo, acerca del señalamiento del límite entre este pueblo y el de Peña-Castillo.  
 Se cursan:

A la comisión de Gobierno interior una comunicación del presidente de la sociedad *Casino Montañés*, poniendo á disposición del ayuntamiento los libros que este había regalado para la biblioteca de aquella.

A la de Obras un escrito de varios vecinos de Cueto denunciando á otro que construyó una tejavana en terreno del comun, y pidiendo se ordene la demolición de ésta.

A la de gobierno interior un oficio del portero mayor del Ayuntamiento pidiendo uniformes para el personal de portería.

A la de Obras una instancia de D. Francisco G. Camino, pidiendo que se le rebaje el arbitrio de 80 pesetas que le fué impuesto al concedérsele la licencia para construir una casa en terrenos situados entre esta ciudad y el Sardinero.

Funda su petición el Sr. Camino en que el sitio donde ha de alzarse la casa cuya construcción proyecta, está bastante separado de la vía pública.

A la misma comisión pasa otra instancia de la índole de la anterior, suscrita por D. José Escalante, á quien se le había concedido permiso para arreglar la fachada Sur de la casa núm. 8 de la calle de la Compañía, imponiéndosele algunas pesetas en calidad de arbitrio; más como aun no está decidido si la calleja de los Tableros debe ser considerada como vía pública ó como de propiedad particular, el Sr. Escalante desea que se le levante dicho arbitrio.

Se acuerda:  
 1.º Participar al señor comandante de marina que la comisión no estima bastante para la separación del servicio la exención presentada por el marinero de la armada José Antonio Fernandez Santa María.

Consiste la indicada exención en haberse quedado viudo y con hijos este individuo.

2.º Cursar á la alcaldía para los efectos consiguientes el informe de la comisión de Hacienda, favorable á un escrito en que el señor alcalde proponía invertir en varios pagos una cantidad de algunos miles de pesetas, importe de las láminas de la deuda que resultaron sobrantes en el avenio de acreedores.

3.º Arrendar á don Juan Sanchez por el término de un año en 25 céntimos de pesetas diarios una tejavana enclavada en la calle del Arcillero.

4.º Conceder á Manuela Osorio, viuda del portero del Ayuntamiento José Perez Portilla el socorro de 69 pesetas y algunos céntimos.

5.º Adjudicar á don Simon Ignacio las obras de la última sección del muro y escalinata de la *Rampa de Sotileza*.

Y 6.º Adjudicar á don Narciso Canales en la cantidad de 1.077'50 pesetas, la subasta verificada para la adquisición de materiales con destino á obras públicas del municipio.

Y se levantó la sesión.

Ayer no se recibió en esta ciudad el paquete del periódico *El Siglo Futuro* para la venta pública, ni tampoco nosotros tuvimos el gusto de recibir el número de cambio de nuestro querido compañero.

La *Fé*, tampoco llegó á nuestra redacción.

El día 28 del corriente se celebrarán los exámenes de enseñanza libre en este Instituto, á las diez de la mañana.

A este fin, los aspirantes que han presentado sus solicitudes en la secretaría de dicho establecimiento deberán personarse en aquella oficina para saber la resolución que ha recaído sobre su solicitud é identificar su persona, satisfaciendo los derechos correspondientes el día 27, desde las diez en adelante, sin cuyos requisitos no podrán ser examinados.

Audiencia.

Ante la sección primera de esta Audiencia, se vió ayer en juicio oral y público la causa procedente del juzgado de instrucción de Ramales, seguida por delito de robo contra Luis Gutierrez Ortiz.

El ministerio fiscal, señor Polanco, pidió para el procesado la pena de tres años, seis meses y veintidós días de presidio correccional, accesorias correspondientes y pago de costas.

El abogado defensor, señor Mazarrasa, en sustitución de su compañero el señor Lavin, modificó sus conclusiones provisionales, solicitando en las definitivas que se imponga á su defendido la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

Por la sala segunda se ha pronunciado sentencia en causa instruida en este Juzgado condenando á Vicente Perez Crespo, conocido por Rogelio Villa, como autor de un delito de hurto doméstico, á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, y al mismo Perez Crespo, Eustaquio Cicero y Genaro Beade Venero, como autores de delito de robo, en la de tres meses y un día del mismo arresto mayor á cada uno, con las accesorias correspondientes y en el pago de las costas procesales por iguales partes; mandando á la vez se saque el oportuno testimonio en relación bastante respecto á los antecedentes que existan en autos sobre el nombre supuesto con que ha figurado el procesado Vicente Perez, titulándose Rogelio Villa, para que se remita al

Juzgado para que éste proceda á lo que hay lugar, así como también de la declaración presentada en el juicio oral, por la testigo Rosa Ruiz con igual objeto.

El CALDO CIBILIS por su poder nutritivo como alimento plástico, puede sustituir con ventaja al caldo ordinario, por ser más rico en principios albuminoideos, representando el nitrógeno total, 9 430 por 100 de las materias extractivas del mismo. (*Barcelona Mayo de 1884, Doctor Francisco de P. Benessat.*)

3 A pesar de los grandes calores, el aceite de hígado de bacalao de Chevrier, farmacéutico, es soportado por los estómagos más delicados. El alquitran y el bálsamo de Tolú que contiene, lejos de dañar á sus propiedades curativas vienen por el contrario á aumentarlas.

Variedades.

SUCCI.

Con motivo del ayuno de este célebre italiano el doctor Fanin comunica á *La Opinion* detalles muy interesantes.

«El experimento, dice, es digno de la mayor atención. Es cierto que ya ha delgazado mucho, que está pálido, que tiene los ojos hundidos en las órbitas y un aliento fétido. Sufre evidentemente los efectos de dieta tan prolongada. Pero lo que es verdaderamente curioso en este Tanner italiano, es que conserve su energía física y moral y la lucidez de sus facultades intelectuales, y apenas ha perdido el calor animal. Succi ha tragado, desde que empezó su ayuno, sesen a gramos de un licor amarillento, «maravilloso;» que había descubierto en Zanzibar.

Ha bebido, además, diariamente, desde que empezó su experimento, agua caliente y aguas minerales de Vichy y de Hunyadi, en cantidades variables. Estas bebidas le han colocado en parte al abrigo de la inanición mineral, suministrando á la vida orgánica las sales indispensables. Al mismo tiempo renovaba Succi el agua de su máquina, lo cual tiene una importancia capital.

En cuanto á la composición del famoso «licor» se han hecho toda clase de hipótesis.

Se ha hablado de la «cocaína», sustancia que efectivamente suprime el hambre y muchas veces las fuerzas. Se ha hablado de «cafeína», de «Kola», de «mate», de arsénico etc., etc.; pero la acción de estos diferentes agentes es esencialmente «pasajera» y no podría prolongarse más que unos días.

Nuestra hipótesis es la siguiente: el famoso licor no es mas que una mistificación para divertir á los bobos, ó mejor todavía, para servir de base á anuncios futuros.

¿Puede el hombre pasar treinta días sin comer y sobrevivir á ayuno tan prolongado?

En veinticuatro horas devolvemos por la orina 13 granos de ázoe, 1 ó 2 por los pulmones ó la piel, 5 por otras secreciones; 240 granos de «carbono» por los pulmones, 60 por las excreciones. La ración alimenticia normal de entretenimiento es, por consiguiente, según la fisiología:

1.000 granos de pan, ó sean 300 de carbono y 10 de ázoe; 300 de carne, ó sean 30 de carbono y 10 de ázoe.

Ha habido, sin embargo, individuos que, privados de esta ración normal, han vivido varias semanas. Esto depende mucho de temperamentos particulares. Aquellos cuyas funciones gástricas un poco activas y «que han sufrido un tratamiento dietético previamente,» soportan con bastante facilidad la inanición.

Los médicos están viendo estos fenómenos á cada paso, en el tratamiento de enfermedades. Los anales de la histeria, de la hipocondría, de la enajenación mental, presentan multitud de ejemplos de dietas extraordinarias.

En el estado catiléptico, la vida parece en suspenso y no hay secreciones; las pérdidas orgánicas se reducen extremadamente y puede ser absoluta la abstinencia alimenticia durante un largo período de tiempo.

Recientemente leíamos la historia del loco Clark, de «Insany Asylum», de Filadelfia, que estuvo 61 días sin beber más que agua tibia, y sobrevivió á esta prueba.

Sin hablar del experimento del doctor Tanner, que todos recuerdan aún, encontramos en la literatura médica innumerables observaciones de ayunos prolongados. Citaremos algunos que son típicos.

Diderot nos ha conservado la historia del alquimista Duchanteau, contemporáneo suyo, que sobrevivió á 26 días de ayuno absoluto.

Condenado á muerte en 1821, resolvió, para salvar de la deshonra á los suyos, morir de hambre, y no en la guillotina. Sobrevino la muerte después de una abstinencia «completa y absoluta» de veinticinco días, durante los cuales observó la más estricta y penosa de todas las dietas, «la de los líquidos», que nadie, fuera de él, que sepamos, ha observado nunca.

Morgani observó á una mujer que se negó á tomar alimento, y vivió 50 días; pero bebía. El doctor Desbarreaux Bernad, ha dado á la ciencia la observación completa del condenado á muerte

Granié, que se dejó morir de hambre en las prisiones de Tolosa, después de 63 días de ayuno, «en los cuales solamente tomó agua.» Lacassagne nos cuenta el caso de un ciego que, aconsejado por un charlatan, sucumbió después de cuarenta y siete días de un régimen de «agua sola.» Su peso se redujo de 65 kilogramos á 48'50.

Movimiento de baques

ENTRADOS.

Vapor alemán Gauss, 322 ts., c. Cassens, de Bremen carga general.  
 Id. Canosa, 97 ts., c. Sanchez, de Gijon con carbon y clavos.  
 Id. noruego Hugen, 326 ts., c. Ohe, de Bergen con bacalao.

DESPACHADOS.

Vapor Norte, 142 ts., c. Beraza, para Gijon bon jabon, harina y otros efectos.  
 Id. Luchana, 198 ts., c. Schover, para Sevilla con harina, bacalao y azúcar.  
 Lanchon Santa Ana, 26 ts., c. Ciruchaga, para Zumaya con sacos vacíos.

Papeles pintados.

En la droguería de D. Juan García, calle de Puerta la Sierra, esquina á la de la Paz, se ha recibido un buen surtido de citados papeles para decorar habitaciones. j. d. 4-3

Escuela provincial de Artes y Oficios.

Desde el día 9 hasta el 30 del actual queda abierto en la planta baja del Instituto la matrícula, para el próximo curso de 1886 á 1887, de las diferentes asignaturas que se dan en dicha Escuela, todos los días no feriados, de 7 á 8 de la noche.—A. Montalvo. a8

EL ZAMORANO

San Francisco, 23, 2.º,

y Hospedería y Fonda de las Cruces, Sardinero.

D. BARTOLOMÉ FRESNO advierte á su numerosa clientela que continúa al frente de dichas dos fondas; precios de 3 á 6 pesetas. a8

LA DELICIOSA

DE SANTANDER.

PRIMERA FÁBRICA

DE

AGUA DE SELTZ.

SIFONES GIGANTES Á 15 CTS.

Para comodidad del público se han establecido los siguientes depósitos:

- El Sr. Regatillo (sobrino de) calle de Colon, tienda de ultramarinos,
  - D. Justo Lastra, «La Rosario», refinería Santa Clara.
  - D. Eduardo Marina, ultramarinos, Mendez Nuñez.
  - D. Francisco Rivero, chocolatería, Hernan-Cortés.
  - D. Enrique Rivero, ultramarinos, Daoiz y Velarde.
  - D. Manuel Peña, comestibles, Tableros, 4.
  - D. Pedro Venero, comestibles, Libertad.
  - Y en la fábrica, Primera Alameda, núm. 9.
- No se exige por depósito de cada casco más que 3 pesetas 50 céntimos.

SUBASTA.

A voluntad de su dueño se venderá en pública subasta el 30 del corriente mes, á las 11 de la mañana, en la notaría de D. Agapito Rivas, en la villa de Ampuero, la gran finca radicante en el pueblo de Cereceda, cuya cabida es próximamente de 2.500 carros, labrantío, prado, monte con arbolado de robles, y además de robles, castaños sumamente gruesos é ingertos, y alguna parte á erial, teniendo una gran casa principal, con su huerta con árboles frutales y cuatro casas con viviendas para cinco renteros, correspondiente todo á D. Manuel de Llain.

De las condiciones enterará en dicha villa de Ampuero el indicado notario, y para tratar de lo demás en Santander, almacén de materiales de construcción de D. Victoriano de Lombera, Ruamayor, núm. 33. 5

ANUNCIO

En el acreditado establecimiento del dorador D. Emilio del Campo, situado en la calle de Puerta la Sierra, encontrará el público un surtido completo en estampería religiosa, especialidad en corazones de Jesús y María, espejos y marcos dorados; y molduras para toda clase de estampas. 53

Santander.—Imprenta Católica, Puente, 16.

INDICADOR DE SANTANDER Y SU PROVINCIA.

Correos.

Salidas de la Administracion: Correo general, a las 1'45 tarde. Para Bilbao, a las 3'30 t. Para Torrelavega, a las 5'30 t. De la estacion del ferro-carril salen: el correo a las 2'15 t., y el de Torrelavega a las 6.

Servicio de bahia.

La Corconera.—Servicio de verano: De Santander al Astillero, a las 6'45, 8'45 y 12 m.; 2, 4 y 6'30 diereccional t. Del Astillero a Santander, a las 6, 8 y 10 m.; 1, 2'45 y 5'45 t. De Santander al Cespedon, a las 5'45 y 8'45 m.; 4 t. Del Cespedon a Santander, a las 5'45, 7'45 y 9'45 m.; 5'10 t.

Diligencias:

Para Bilbao.—Todos los dias a las 6 m. y 3'50 t. (correo). Para Ampuero.—Los dias impares, a las 7 m. Para Laredo.—Los dias pares, 7 m. Para Santoña.—Diaria, a las 3 t. Para Ramales.—Diaria, a las 2 t. Para Castro-Urdiales.—Diaria, 7 m. Para Ramales.—Diaria, a las 2 t. Para Oviedo.—Diaria, a las 6 m. Ferro-carril al Sardinero.—Viajes de 15 en 15 minutos.

Ferro-carril del Norte.

Salidas de Santander: Mixto, hasta las Caldas, a las 7 m. A Venta de Baños, a las 11 m. Correo, a las 2'15 t. Mixto, hasta Barcelona, a las 6 t. Llegadas a Santander: Mixto, de Barcelona, a las 9'25 m. Correo, a las 4'30 t. Mixto, de Venta de Baños, a las 8 n.

VAPORES-CORREOS

DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA (ANTES DE A. LOPEZ Y COMPANIA).

Servicio para Puerto-Rico, Habana y Veracruz

SERVICIO PARA VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO.

SALIDAS: De Barcelona los dias 5 y 25.—De Cadiz los dias 10 y 30.—De Santander, el 20.—De Coruña, el 21 de cada mes.

Los vapores que salen los dias 5 de Barcelona y 10 de Cadiz admiten carga y pasaje para LAS PALMAS (Gran Canaria).

Los que salen los dias 20 de Santander, 25 de Barcelona y 30 de Cadiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compania Trasatlantica, en combinacion con el ferro-carril de Panama y lineas de vapores del Pacifico, toman pasaje y carga a flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayaguez Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevititas.

AMERICA CENTRAL.—La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panama a California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panama a Valparaiso, como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas a familias.—Precios convencionales por aposento de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.

Seguros.—La Compania, por medio de sus agentes, facilita a los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

El vapor

CIUDAD DE CADIZ

es el destinado a salir de Santander el 20 de Setiembre. Seguirá viaje a

VERACRUZ

para donde recibe carga y pasajeros.

Más informes en Santander sus consignatarios los Sres. Angel B. Perez y compania, Muelle, 36.

Libros nuevos.

EL

V POSTOLADO SEGLAR

Manual del propagandista catolico en nuestros dias,

por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro., director de «La Revista Popular.» Con censura y licencia eclesiásticas.—Consta de un tomo en 8.º mayor, de cerca de 400 páginas de buen papel y esmerada impresion, y se vende en rústica a 6 rs. En percalina, con plan-

chadorada, grabada exprofeso, a 10 reales.

LA DINAMITA SOCIAL.

Cuatro conferencias leídas en la Academia de la Juventud católica de Sabadell, por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro, consiliario de la misma, con censura y licencia eclesiásticas.—Un opúsculo en 8.º, a 70 céntimos de real ejemplar. Por cada diez ejemplares que se tomen de una misma obra, se dan dos gratis en rústica ó uno si son encuadernados. Dirigirse a D. Miguel Casals, Pino, 5, Barcelona, y en casa de los corresponsales de la Librería y Tipografía católica.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL DOCTOR DELGADO

cura los padecimientos del estomago.

Medicacion eficaz contra las afecciones del estomago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos despues de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburra, disenteria, y en general todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores nformes dirigirse al autor. Depósito.—Sevilla. El autor, Farmacia, Globo; Tstuan, 20, y en las principales Farmacias del Reino.

PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES.

JOYA MEDICINAL.

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA.

Salinas, sulfuradas, sulfatado-sódicas, hiposulfitadas

únicas de su especie conocidas,

HAN OBTENIDO 5 MEDALLAS DE ORO, 4 DIPLOMAS DE HONOR.

Autorizadas por los gobiernos de España y Francia.

Sus primeros efectos son: purgantes depurativas, antibiliosas, antihépáticas y antiescrofulosas; pudiéndose administrar a los niños ó ancianos más débiles como a las personas robustas.

Constituyen un verdadero específico en las enfermedades del estómago, hígado, vientre y bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarros gastro-intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, estreñimiento del vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relacion con el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpetismo, escrofulismo, úlceras, ezemas, oftalmias, erupciones, infartos glandulares y otras, obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer, leucorreas, flujos, granulaciones, clorosis, histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas empleadas interior y exteriormente.

El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse a obtener resultados opuestos a los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generales; a todos interesa conocerlas; es la Naturaleza quien las fabrica y las presenta; a ella corresponde todo elogio é importancia.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para los pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente a estas AGUAS, dirigirse a

R. J. CHAVARRI, Atocha, 87, (Plaza de Anton Martin.)—MADRID.

LIBRERÍA É IMPRENTA CATÓLICA

En este establecimiento se hacen con prontitud, economía y esmero, toda clase de trabajos de imprenta, como papeletas de defuncion, carteles, estados, recibos, folletos, libros, tarjetas de visita y cuantos trabajos se la encomienden en este ramo y en el de encuadernacion.

LA VERDAD

DIARIO MONARQUICO.

Puente, 16.—Santander.

Este diario ha entrado en el cuarto año de su publicacion y desde que vió la luz pública viene figurando constantemente al frente de los demás periódicos locales, segun las notas oficiales, por derechos de timbre que paga a la Hacienda.—Como este es un dato que deben tener muy en cuenta las personas que les convenga ó tengan costumbre de anunciar los géneros ó productos de su industria, se ha hecho una TARIFA especial y sumamente económica de anuncios para cuarta plana, en la que sin grandes dispendios se pueda dar a conocer al público lo que se desea.—Hé aqui, pues, dicha

TARIFA de anuncios para cuarta plana.

Línea del cuerpo 8, a 5 céntimos de peseta por una insercion. " " " 4 " " " de 3 inserciones en adelante. En tercera plana, doble precio.—Comunicados y noticias, a 25 cénts. línea.

A LOS

SEÑORES SACERDOTES

Libros que para uso de los señores Sacerdotes, se hallan de venta en la Librería Católica, Puente, 16:

Herd. Sacrae Liturgiae Praxis. Tres tomos en un volumen, 42 rs.

Theologiae moralis, por Alsina, dos tomos, 60 rs.

Catecismo de San Pio V. Un tomo, 34 rs.

Tesoro del Sacerdote, por el R. P. Mach, 9.ª edición. Un tomo, 30 rs.

Tesoro del catequista, por el R. P. Mach. Un tomo, 20 rs.

Obras predicables.

Jesucristo predicado, por Planas. Dos tomos, 48 rs.

El catequista orador, por Planas. Dos tomos, 44 rs.

El Cura en el púlpito, por Planas. Tres tomos, 70 rs.

Coleccion de selectos panegiricos, por Claret. Once tomos, 110 rs. Todas estas obras se hallan muy bien encuadernadas.

Breviarios, en cuatro tomos, lujosa encuadernacion, papel china, última edición, a 8 y 9 duros.

Totum, elegante encuadernacion, buena letra y papel, a 72 rs.

Horae diurnae, elegante cubierta, papel china, 26 rs.

Officia votiva, papel china, 8 rs.

Rituale Romanum, hermosa encuadernacion, 30 rs.

El mismo, tamaño algo mayor, papel china, con caja, 36 rs.

El mismo, de mayor tamaño que los anteriores, elegante papel, gruesa letra, con caja, 80 rs.

Además se encuentran otros muchos libros como Misales, Semana Santa en latin, Misas nuevas, todo a precio muy arreglado.

AL MAGISTERIO

Libros de escuelas que se hallan de venta en la Librería Católica Puente 16,

Instruccion Primaria, de Rueda, a 7 reales,

Compendio de Historia Sagrada, de Ignacio Calonge, a 4 reales.

Juanito, de L. A. Parravicini, a 4 reales.

Elementos de Geometría, de Faustino Palucie, a 3 reales.

Aritmética de J. Cortazar a 4 reales.

Epítome de Analogía y Sintaxis, La Academia, a 3 reales.

Prontuario de Historia de España, del Dr. Terradillos, a 4 reales.

El Evangelio de los niños, Idem a 3 reales.

La Antorcha de la Juventud, de Urbano Dargallo, a 4 reales.

El Amigo de los Niños, de Sabatier, a 2 reales, y a 4 reales.

Catecismo Histórico, de Fleury, a 2 reales.

Guia del ama de Casa, de Yeves, a 4 reales.

La Escritura, de Diego, a 4 reales.

Cuaderno 5.º de Lectura, de Avendaño y Cardenera, a 4 reales

Compendio de Urbanidad, de Carreño, a 4 reales.

Páginas de la Infancia, de Terradillos, a 4 reales.

Cilabarios, 20 céntimos.

Aritmética, de Vallin y Bustillo, a 4 reales.

Catecismo Histórico, de Fleury, a 4 reales.

Libro segundo, 1 real.

Cuaderno de Lectura, [de] Aranda, a reales.

Método Práctico, de Naharro, a 2 rs.

Cartilla Agraria, de Oliván, a 4 reales.

El Consejero de las Niñas, de Escudero, a 4 reales.

Fábulas, de Iriarte, a 4 y a 2 reales.

Gramática Castellana, de Herranz y Quirós, a 4 reales.

Manual de Agricultura, de Oliván, a 7 reales.

Guia del Artesano, de Panuzie, a 4 reales.

Geografía, Idem, a 4 reales.

Fábulas de Samaniego, a 4 y a 2 reales.

La Ciencia de la Mujer, de Cardenera, a reales.

Abecedario de la Virtud de Rada a 8 reales.

Caton metódico, de D. José Gonzalo Seijas, a un real.

ATENCION.

El charlatanismo social por el R. P. FELIX, de la Compañía de Jesús. EL NUEVO TESTAMENTO Y LECCIONES DE HISTORIA SAGRADA por el Presbítero Licenciado D. FERMIN BAIGORRA, ex-profesor de Religion y Moral en la Escuela Normal de Maestros de Logroño. Obras aprobadas por la autoridad eclesiástica y declaradas de texto por real orden de 13 de Abril de 1882. Se venden en Santander en la imprenta y Librería Católica de «La Verdad.» Puente, 16, al precio de 20 pesetas los dos juntos.

FERNANDEZ Y GUTIERREZ

Almacén de yeso, cal hidrúlica y demás materiales de construcción. Tabla de Francia en todos gruesos y anchos.—Fajos parr. cielos rasos.—Merced a su fábrica movida al vapor.— Pueden servir el yeso con toda prontitud y economía.—Su buen servicio siempre reciente.—En este almacén pueden verse las magníficas losetas a mármol y Portland de la acreditada fábrica de Bilbao de D. Simon Paul.

D. VICENTE DEL VILLAR

Médico-cirujano dentista, Astarazas 6, principal, izquierda. Consultas médico-quirúrgicas. Operaciones de la boca. Dentaduras artificiales, empastes y orificaciones. Precios económicos.

Sin Competencia Astorgana.

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATES elaborados a brazo, y de velas y blanqueo de cera de abejas, de todas las dimensiones y pesos de D. GRAND ROMERO E HIJOS. Casas en Benavides de Orbigo (Astorga) y en Cionat (Zamora).

El niño amante de la Virgen

Devocionario sumamente útil para los niños y congregaciones de la Santísima Virgen, compuesto por el P. Manuel Lasaleta, de la Compañía de Jesús.

Cuarta edición impresa con esmero y en excelente papel, y aumentada considerablemente. Se vende a 30 céntimos de peseta uno en tela y a 50 ml con cortes dorados.

De la tercera edición se venden en Santander, Puente, Librería Católica, a 76 reales el 100.

DEVOCIONARIOS MANUALES

por los Padres de la Compañía de Jesús. A 1 peseta y a 40 céntimos.

DEVOCIONARIOS ESCOGIDOS

por los mismos Padres, en pasta de canto dorado, a 8 y 12 rs. Con filete dorado, a 16 y 24 rs.—Se venden en la Librería Católica, Puente, 16.

Lecturas recreativas

por el R. P. Colomer, de la Compañía de Jesús, año 1885.

Forma un precioso volumen, lujosamente encuadernado, 8 rs.

LA SAGRADA FAMILIA

Revista quincenal con grabados, dedicada a las familias cristianas y consagrada a Jesús, María y José.

Con aprobacion de la autoridad eclesiástica.

12 reales al año suscribiéndose directamente en la administracion de esta Revista, Ronda de San Pedro, 6, en la librería y tipografía católica, Pino, 5, Barcelona.—Suscribiéndose por medio de corresponsal, 14 rs.—Cuba y Puerto-Rico, directamente, 16 rs.—Filipiinas, América y extranjero, id., 20 rs.

OBRAS

de D. Santiago José García Martínez

Catecismo de la Doctrina Cristiana explicado

Historia para leer el cristiano desde la niñez hasta la vejez, ó sea Compendio de la Historia de la Religion.

Sermones publicados por el autor. Diario de la Piedad, ó breve reglamento espiritual.

Se venden en la Librería Católica, Puente, 16, Santander.

NO IV. scribe a librerías de Santo de h... san Ger... Santander... MAR... P... Y EL JUE... todos los... que lug... fijar m... de todas l... una porcion... es, en la... dero pueb... das raices... (IV, II). H... amada, que... la santa Igl... en boca de... ra Maria, y... celebrar sol... rita que no... para algun... felicitima... para la nues... amor y agr... Non fec... alguna otra na... Señora tan ti... entra católic... sísima y priv... desde que la... mostrar a la... mor a noso... sus virginal... un templo... honor, y ase... rta siempre... unada patr... erencia y p... fuese para s... ion de María... can con sob... res, los cua... glo de María... ría. Más el inno... IX, en la B... epcion de